

Haro

PREGUNTA:-

RAUL VADES VIVO:-LA PRIMERA SE REFIERE A LA SITUACION DEL ABASTECIMIENTO Y A LAS MEDIDAS QUE HAN ADOPTADO EL GOBIERNO REVOLUCIONARIO PARA MEJORAR LA DISTRIBUCION DE ESTOS ABASTECIMIENTOS.

RESPUESTA DEL PRIMER MINISTRO:- BIEN, EL PRIMER PROBLEMA QUE TODOS SABEMOS. QUE HAY PROBLEMA CON LOS ABASTECIMIENTOS, ENTONCES LA CUESTION IMPORTANTE ES QUE MEDIDAS VAMOS A TOMAR PARA AMINORAR LAS CONSECUENCIAS DE LOS PROBLEMAS QUE TENEMOS CON LOS ABASTECIMIENTOS. MAS ADELANTE VAMOS A CHEQUEAR UN POCO LAS RAZONES DE ESO, DE ESAS DIFICULTADES. YO ANTES QUE NADA VOY A LEER AQUI UNA LEY CONTROLADA POR EL CONSEJO DE MINISTROS Y QUE ES EL PRIMER PASO, EL PASO INMEDIATO HACIA UNA MEJOR DISTRIBUCION DE LOS PRODUCTOS. ESA LEY DICE ASI:- OSVALDO DORTICOS TORRADO, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE CUBA. HAGO SABER QUE EL CONSEJO DE MINISTROS HA ACORDADO Y YO HE SANCIONADO LO SIGUIENTE. POR CUANTO: EL DESARROLLO DE NUESTRO PROCESO REVOLUCIONARIO HA SIGNIFICADO, A TRAVES DEL EMPLEO URBANO, LA REBAJA DE RENTAS EN LAS VIVIENDAS, DE LA ELIMINACION DEL PAGO POR LA ENSEÑANZA Y OTRAS MEDIDAS ANALOGAS Y UN INCREMENTO CONSIDERABLE EN LA CAPACIDAD ADQUISITIVA DE LA POBLACION DE LAS CIUDADES. POR CUANTO LA REFORMA AGRARIA HA TRANSFORMADO EN PROPIETARIOS A LOS ANTIGUOS ARRENDATARIOS Y PRECARISTAS Y EN SU CONDICION DE PEQUEÑOS CULTIVADORES Y ANTIGUAMENTE EXPLOTADOS POR TERRENATIENTES, COMPANIAS AZUCARERAS E INTERMEDIARIOS, ASI COMO AL INCREMENTAR TAMBIEN EL EMPLEO EN EL CAMPO, A DADO AL CAMPESINO Y A LOS ANTIGUOS OBREROS AGRICOLAS. FUE TRANSFORMADO EN COOPERATIVAS Y GRANJEROS, COOPERATIVISTAS Y GRANJEROS. UNA CAPACIDAD DE COMPRA QUE DETERMINA DE INMEDIATO LA ELEVACION DEL NIVEL DE CONSUMO DE PRODUCTOS AGRO-PECUARIOS EN LAS ZONAS RURALES Y UNA DEMANDA DE ARTICULOS INDUSTRIALES EN ESAS ZONAS, VARIAS VECES SUPERIOR DE LAS QUE EXISTIAN EN ENERO DE 1959. POR CUANTO: POR OTRA PARTE EL INCREMENTO DE LA PRODUCCION AGRICOLA E INDUSTRIAL A UN RITMO NO LOGRADO ANTES. SE VE SIN EMBARGO, LIMITADO POR EL BRUTAL CERCO DIRIGIDO POR EL IMPERIALISMO NORTEAMERICANO CONTRA LA ECONOMIA NACIONAL, MEDIANTE EL BLOQUEO DE LA VENTA DE MATERIAS PRIMAS, PIEZAS DE REPUESTO, FERTILIZANTES, ATC., LO QUE HA OBLIGADO A NUESTRA AGRICULTURA E INDUSTRIA A CAMBIOS BRUSCOS EN LA ORGANIZACION DE SUS RECURSOS COLECTIVOS, LA PRODUCCION AGRARIA E INDUSTRIAL DE CIERTOS ARTICULOS DE CONSUMO ALCANZA EN ESTOS MOMENTOS EL REGIMEN CRECIENTE DE LA ECONOMIA. POR CUANTO: ESTA SITUACION DE ESCASEZ DE CIERTOS ARTICULOS A SIDO UTILIZADA POR ELEMENTOS ANTISOCIALES Y CONTRAREVOLUCIONARIOS PARA ESECULAR UNOS, Y LUCRAR OTROS, CAMPAÑAS DIRIGIDAS A PROMOVER ACAPARAMIENTOS Y A FOMENTAR LA INCERTIDUMBRE DE LOS CONSUMIDORES RESPECTO AL SUMINISTRO DE ARTICULOS CUYA EXISTENCIA ES SIN EMBARGO SUFICIENTE PARA CUBRIR EL CONSUMO ACTUAL. POR CUANTO: ES DEBER DEL GOBIERNO REVOLUCIONARIO HACERLE FRENTE A ESTA SITUACION ANORMAL, ORGANIZANDO UNA FORMA DE DISTRIBUCION QUE RESULTE MEQUITATIVA Y PERMITA A TODAS LAS ZONAS DE LA CIUDADANIA, IGUAL ACCESO A LOS ARTICULOS DE CONSUMO CORRIENTE, ELIMINANDO ASI LOS DEFECTOS DE DISTRIBUCION QUE HAN SURGIDO COMO SECUELA DE LA SITUACION ANTES APUNTADA. POR TANTO: EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE ESTAN CONFERIDAS, EL CONSEJO DE MINISTROS RESUELVE DICTAR LA SIGUIENTE LEY NUMERO MIL QUINCE, SOBRE LA MEJOR DISTRIBUCION DE LOS ABASTECIMIENTOS.

OS. ARTICULO PRIMERO: CON EL OBJETO DE LOGRAR UNA MEJOR DISTRIBUCION DE LOS ABASTECIMIENTOS Y ARTICULOS DE CONSUMO CORRIENTE, SE CREA UNA JUNTA NACIONAL PARA LA DISTRIBUCION DE LOS ABASTECIMIENTOS. ARTICULO DOS: LA JUNTA NACIONAL PARA LA DISTRIBUCION DE LOS ABASTECIMIENTOS ESTARA INTEGRADA POR UN REPRESENTANTE DEL INSTITUTO NACIONAL DE LA REFORMA AGRARIA, UN REPRESENTANTE DEL MINISTERIO DE INDUSTRIAS, UN REPRESENTANTE DEL MINISTERIO DE COMERCIO INTERIOR, UN REPRESENTANTE DEL MINISTERIO DE TRABAJO, UN REPRESENTANTE DEL COMITE EJECUTIVO DE LA CENTRAL DE TRABAJADORES DE CUBA, UN REPRESENTANTE DE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION Y UN REPRESENTANTE DE LA FEDERACION DE MUJERES CUBANAS. ARTICULO TRES: SON ATRIBUCIONES DE LA JUNTA NACIONAL PARA LA DISTRIBUCION DE LOS ABASTECIMIENTOS. A) DISPONER PREVIA CONSULTA AL CONSEJO DE MINISTROS, LA LISTA DE ARTICULOS DE CONSUMO QUE POR RAZONES JUSTIFICADAS VAN A SER SOMETIDOS A UN RACIONAMIENTO LOCAL O NACIONAL. B) DISPONER PREVIA CONSULTA AL CONSEJO DE MINISTROS DEL REGIMEN DE RACIONAMIENTO QUE A DE ADOPTAR CON RELACION A CADA ARTICULO, ASI COMO LAS CANTIDADES DEL MISMO QUE DEBEN SER DISTRIBUIDAS EN LA POBLACION. C) DISPONER PREVIA CONSULTA AL CONSEJO DE MINISTROS, LAS RECTIFICACIONES RELATIVAS QUE DEBAN HACERSE EN CUANTO AL ABASTECIMIENTO POR INDUSTRIA PRIVADA Y ESTATAL Y DE LOS COMERCIOS DE GIRO GASTRONOMICOS PRIVADOS Y ESTATALES DE LOS PRODUCTOS SOMETIDOS A RACIONAMIENTO. D) ORGANIZAR, PREVIA CONSULTA AL CONSEJO DE MINISTROS EL SISTEMA DE RACIONAMIENTO Y LA VIGILANCIA CON RESPECTO A LA EJECUCION DEL MISMO, ASI COMO DETERMINAR LOS ORGANISMOS ESTATALES Y POPULARES QUE DEBAN PARTICIPAR EN LA EJECUCION Y VIGILANCIA DE ESE REGIMEN DE RACIONAMIENTO. E) PROPONER AL CONSEJO DE MINISTROS LAS MEDIDAS QUE ESTIME OPORTUNAS AL MEJOR DESARROLLO DEL RACIONAMIENTO. ARTICULO CUATRO: SE DEROGAN CUANTAS DISPOSICIONES LEGALES Y REGLAMENTARIAS SE OPONGAN AL CUMPLIMIENTO DE LO DISPUESTO EN LA PRESENTE LEY Y QUE COMENZARA A REGIR A PARTIR DE SU PUBLICACION EN LA GACETA OFICIAL DE LA REPUBLICA DE CUBA. NO ESTA PUBLICADO EN LA GACETA OFICIAL TODAVIA. ENTONCES JUNTO CON LA LEY SE HAN HECHO UNA SERIE DE TRABAJOS PARA IR ADELANTANDO TODO LO RELATIVO AL PLAN DE UNA MEJOR DISTRIBUCION QUE PERMITIRA CUANTO ANTES PONER EN PRACTICA LAS MEDIDAS QUE SE HAN CONSIDERADO NECESARIAS.

EXPLICAR

POR EJEMPLO, VOY A ~~EXPLICAR~~ ALGUNAS COSAS, y ya ello esta EN LA PROPIA LEY APARECE QUE ORGANISMOS INTEGRAN LA JUNTA NACIONAL DE DISTRIBUCION. PARA QUE ARTICULOS SON LOS QUE SE VAN A SOMETER A ~~UN RACIONAMIENTO~~ RACIONAMIENTO. SON TRES GRUPOS DE ARTICULOS, UNO LOS QUE SE VAN A SOMETER EN TODO EL PAIS A RACIONAMIENTO. SON MUY POCOS. OTROS, LOS QUE SE VAN A SOMETER A RACIONAMIENTO EN LAS PRINCIPALES DEL PAIS. Y OTRO GRUPO, LOS QUE SE VAN A SOMETER A RACIONAMIENTO EN LA CAPITAL, QUE ES DONDE TENEMOS MAS PROBLEMAS. PRECISAMENTE EN LA CAPITAL. LOS PROBLEMAS FUNDAMENTALES DE LAS COLAS. Y ENTONCES CUALES SON LOS QUE SE VAN A SOMETER NACIONALMENTE? SON, ACEITES Y MANTECAS, <sup>QUE YA ESTA,</sup> /ARROZ Y LOS FRIJOLES/ DE DISTINTOS TIPOS, INCLUYENDO GARBANZOS. entonces cuales son los que se van a someter A RACIONAMIENTO EN LAS CIUDADES MAS IMPORTANTES, QUE SON: LA GRAN HABANA, LA GRAN HABANA/QUE COMPRENDERA LOS MUNICIPIOS DE GUANABACOA, REGLA, MARIANAO, SANTIAGO DE LAS VEGAS Y SANTA MARIA DEL ROSARIO. Y PENAR DEL RIO, ARTEMISA, SAN ANTONIO DE LOS BAÑOS, BAUTA, GUINES, CARDENAS, MATANZAS, COLON, SANTA CLARA, SAGUA LA GRANDE, SIENFUEGOS, SANCTI SPIRITUS, CAIBARIEN, TRINIDAD, CAGUAY, CIEGO DE AVILA, FLORIDA, MORON, SANTIAGO DE CUBA, HOLGUIN, VICTORIA DE LAS TUNAS,

bayamo, MANZANILLO, GUANTANAMO, PALMA SORIANO. Y ESTAS CIUDADES QUE HE COS MENCIONADO, SON 26 CIUDADES, INCLUYENDO LA GRAN HABANA. SE VAN A SOMETER A RACIONAMIENTO LOS SIGUIENTES ARTICULOS: JABON DE LAVAR, DETERGENTES, JABON DE TOCADOR, PASTA DE DIENTES. ESTO ES EL SEGUNDO GRUPO, QUIERE DECIR, ACEITES Y MANTECAS, ARROZ Y FRIJOLES DE TODOS TIPOS, P UES EN 26 CIUDADES MAS IMPORTANTES SERAN SOMETIDOS A RACIONAMIENTO JABON DE LAVAR, DETERGENTES Y JABON DE TOCADOR Y PASTA DE DIENTES. Y WNTONCES VIENE EL TERCER GRUPO, QUE SON LOS QUE VAN A SER SOMETIDOS A RACIONAMIENTO EN LA GRAN HABANA. QUE ADEMAS DE LOS ACEITES, MANTECA, ARROZ, DE DEL DETERGENTE, LOS FRIJOLES, DEL JABON DE LAVAR, DEL JABON DE TOCADOR Y LA PASTA DE DIENTES. VAMOS PARA LA GRAN HABANA A RACIONAR LOS SIGUIENTES. CARNE DE RES, POLLOS, PESCADO, HUEVOS, VIANDAS Y LECHE. Y ESTOS ULTIMOS QUE HE ENUMERADO SOLO EN LA GRAN HABANA, COMO CARNE DE RES, POLLOS, PESCADOS, HUEVOS, VIANDAS Y LECHE. MAS O MENOS LAS CANTIDADES. LO FUNDAMENTAL ES LO SIGUIENTE EN LAS CANTIDADES A ALGUNO LE TOCARA MENOS DE LO QUE LE TOCA AHORA PERO A MUCHOS LES TOCARA MAS. ESTE ES UN PROBLEMA QUE NO ES UN PROBLEMA MUY / SENCILLO/ por que tiene / TIENE CIERTAS , DE CONSUMO, QUE EXISTIAN ANTES . LA REVOLUCION CREA CONDICIONES NUEVAS, POR EJEMPLO, CREA MUY MUCHO MAYOR INGRESO EN EL INTERIOR ADEMAS DEL QUE YA CREA EN LA CIUDAD. EN EL CAMPO CREA UN MUCHO MAYOR INGRESO. UNA PARTE DE LOS ARTICULOS QUE HAN VENIDO :SOLO PARA LA CAPITAL van hoy PARA EL CAMPO, PERO DE TODAS MANERAS NO SE PUEDE HACER UNA REDUCCION DEL CONSUMO QUE ESTA ACOSTUMBRADO LA CAPITAL DE LA REPUBLICA, UNA GRAN SECTOR DE POBLACION, ESTA ES UNA CIUDAD ENORME, GRANDES MASAS OBRERAS, TRABAJADORAS, NO SE PUEDE HACER UNA REDUCCION EXACTAMENTE EQUITATIVA CON EL RESTO DE LA ISLA, PORQUE MIENTRAS HA HABIDO UN AUMENTO EN LAS POBLACIONES DEL INTERIOR, CONSECUENCIAS DE LAS CONDICIONES NUEVAS CREADAS POR LA REVOLUCION, / HACER / UNA COSA ABSOLUTAMENTE EQUITATIVA significaria una ~~en~~ REDUCCION RADICAL SOBRE LAS NORMAS DE CONSUMO EN LA CAPITAL. Y POR ESO, SI EFECTIVA ENTE, LA CAPITAL HA SIDO SACRIFICADA, A UN MENJOR CONSUMO EN EL INTERIOR, Y DE TODAS MANERAS SE MANTIENEN ALGUNOS ARTICULOS , CIERTOS DESNIVELES QUE SERIAN ~~ERRONNEOS~~ INCORRECTO SUPRIMIR. Y ESO LO TIENE QUE ENTENDER TODA LA NACION, CLARO QUE ESO ENTRAÑA A VECES CIERTAS DIFICULTADES, DISCUSIONES, MANIFESTACIONES DE TIPO REGIONAL, ~~XX~~ Y COMO ES NATURAL, LA HABANA NO PRODUCE LA CARNE QUE CONSUME, LA HABANA TIENE UN EXTENSION SUPERFICIAL PEQUEÑA, Y MUCHOS DE LOS ARTICULOS QUE CONSUME, VIENEN DEL INTERIOR DE LAS PROVINCIAS QUE TIENEN QUE SACRIFICARSE PARA MANDAR A LA HABANA, LUEGO PROTESTAN, ASI NO SERA MEJOR DEJAR DE TODO ALLA, Y ESAS DISCUSIONES, HAY QUE RESOLVERLO QUE CRITERIO EQUITATIVO, ADEMAS CON UN CRITERIO POLITICO, QUE DEBEN TENERSE EN CUENTA LAS ~~CONDICIONES~~ / NORMAS DE / CONSUMOS QUE HAN TENIDO EN / OTRO SITIO QUE NO SE PUEDE RADICALMENTE, ELIMINAR Y ESO, HAY QUE HACER ~~XXX~~ LAS COSAS DE UNA MANERA MAS EQUITATIVA. EN CUANTO A LOS ABASTECIMIENTOS, EN CUANTO A LAS CANTIDADES, QUE CONTIENE EL RACIONAMIENTO, LOS ARTICULOS RACIONADOS SERAN DISTRIBUIDOS DE LA MANERA SIGUIENTE: LA MANTECA, LA QUE SE ESTA DANDO, REALMENTE, HASTA EL MES DE JUNIO, VA A ESTAR , MAS O MENOS, COMO AHORA, QUE SE ESTA DANDO UNA LIBRA Y TANTO, PERO SE DARA , CUANDO ESTE NOR ALIZADA, DOS LIBRAS DE GRASAS COMESTIBLES, QUE VIENE A SER, MANTECA DE PUERCO, A PERSONA, AL MES, POR PERSONA AL MES EN EL TERRITORIO NACIONAL, SEIS LIBRAS

(4) POR PERSONA.

DE ARROZEN TODO EL TERRITORIO NACIONAL, POR MES. ENTONCES ESTA CIFRA, PARECE QUE SE HA PERDIDO, AQUI DICE TRES, YO SABIA QUE ESO NO PODIA SER Y VAMOS A DECIR QUE ES MENOS, LIBRA AL MES. Y MEDIA DE FRIJOLES, GARBANZOS, LENTEJAS POR PERSONA. UNA PASTILLA DE JABON DE LA-VAR AL MES POR PERSONA. YO CREO QUE le alcanza UN PAQUETE MEDIANO DE DETERGENTE POR PER-SONA AL MES, UN PAQUETE GRANDE CADA DOS PERSONAS AL MES. UNA PASTILLA DE JABON DE TOCADOR POR PERSONA AL MES. UN TUBO GRANDE DE PASTA DE DIENTES CADA DOS PERSONAS AL MES, UN TUBO GIGAN-TE CADA CUATRO PERSONAS AL MES. PARA LOS ARTICULOS REGULARES EN EL TERRITORIO DE LA GRAN HABANA, TRES CUARTOS DE LIBRA DE CARNE POR PERSONA A LA SEMANA. UN POLLO DE DOS LIBRAS P OR PERSONA AL MES, MEDIA LIBRA DE PESCADO SIN ESCAMAS, LIMPIO POR PERSONA CADA QUINCE DIAS, CINCO HUEVOS POR PERSONA AL MES Y UN LITRO DE LECHE DIARIA PARA CADA NIÑO QUE NO HAYA CUM-PLIDO LOS SIETE AÑOS. UN LITRO DIARIO POR CADA CINCO PERSONAS MAYORES DE SIETE AÑOS, EQUI-VALENTES A SEIS LATAS DE LECHE CONDENSADA Y EVAPORADA AL MES. TRES Y MEDIA LIBRAS DE VIANDA A LA SEMANA DISTRIBUIDA SEGUN LA ESTACION PARA LOS NIÑOS HAY UN CANTIDAD ADICIONAL DE DOS LIBRAS DE VIANDAS SEMANAL PARA CADA NIÑO QUE NO HAYA CUMPLIDO SIETE AÑOS DE EDAD. ADEMAS, UN OCTAVO DE LIBRA DE MANTEQUILLA POR PERSONA AL MES, ENTONCES ESTA EL PROBLEMA DE LA LECHE. BUENO, EL PROBLEMA DE LA LECHE ESTA EXPLICADO AHI. BUENO, PERO ES UNA DE LAS CO-SAS, SE TIENE EL PROPOSITO DE COMENZAR EL DIA 19. EXISTE UNA LECHE QUE SERIA EL DIA 26 PORQUE SERIA UN POCO MAS COMPLICADO ORGANIZAR LA DISTRIBUCION A DOMICILIO, DE MANERA QUE TOQUE LO QUE SE PLANTEA ERA CADA NIÑO UN LITRO, UN QUINTO DE LITRO POR PERSONA MAYOR, ES DECIR, QUE SE ESPERA COMENZAR EL DIA 26 CON LA DISTRIBUCION DE LA LECHE. COMO SE VA A HACER ESTA DISTRIBUCION? DONDE ESTA LA TAREA MAS IMPORTANTE ES EN LA GRAN HABANA. SIN CERAMENTE, SE DISTRIBUIRA A TRAVES DE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION Y DEL MINISTERIO DE COMERCIO DEL INTERIOR, COMO COLABORACION DE LAS OTRAS OR-GANIZACIONES DE MASAS, CTC REVOLUCIONARIA, FEDERACION DE MUJERES. LA DIS-TRIBUCION SE HARA A TRAVES DE LA LIBRETA DE CONTROL DE ABASTECIMIENTOS, HA-BRA UNA LIBRETA PARA CADA FAMILIA. LA LIBRETA LA RECIBIRA EL CABEZA DE FAMI-LIA. QUE SE CONSIDERARA CABEZA DE FAMILIA A LA PERSONA CUYO NOMBRE ESTE EL RECIBO DE LA REFORMA URBANA O LA QUE HAYA FIRMADO EL CONVENIO DE LA REFORMA URBANA O SI SE TRATA DE UN PROPIETARIO LA PERSONA QUE A CUYO NOMBRE ESTE EL RECIBO DE AMILLARAMIENTO. EN EL CASO DE QUE UNA FAMILIA NO PUEDA PRESEN-TAR LOS DOCUMENTOS A LA REFORMA URBANA, EN ESOS CASOS, SE PROCEDERA A ENTRE-GARLES LA LIBRETA, PERO NO SE LE ENTREGARA POR EL COMITE DE DEFENSA DE LA REVOLUCION DE SU DEMARCACION. EL CABEZA DE FAMILIA TENDRA QUE IR AL DISTRI-TO QUE LE CORRESPONDE. YA VISTO LA DIRECCION DEL DISTRITO DE LOS COMITES DE DEFENSA REVOLUCIONARIOS, SERA PUBLICADO EN LOS PERIODICOS. Y EN EL DIS-TRITO SE LEVANTARA UN ACTA al entregarle su libreta Y DEBEN REMITIR LAS AC-TUACIONES A LA REFORMA URBANA, DE PASO SE SABRA QUIEN ESTARA COLADO EN LA CASA. SE SENALA LA DEMARCACION CON EL OBJETO DE INSTRUIR LAS CONOCIMIENTOS DE ABASTECIMIENTOS. CADA CABEZA DE FAMILIA TENDRA QUE INSCRIBIRSE EN UNA

ESTABLECIMIENTO, EN REALIDAD, EN VARIOS ESTABLECIMIENTOS, SEGUN SEA PREFERENCIA, SI NO ESTUVIERA INSCRITO EN UN ESTABLECIMIENTOS, NO TENDRA DERECHO. LOS ARTICULOS REGULARES SE DISTRIBUIRAN AQUI EN LA HABANA, PASTA DE DIENTES, JABONES DE LAVAR, DE TOCADOR, ESTO SE DISTRIBUIRA EN LAS BODEGAS, CARNE EN LAS CARNICERIAS Y MERCADOS O SUPERMERCADOS. POLLO EN LAS POLLERIAS, Y UN NUMERO DE ESTABLECIMIENTOS SERAN HABILITADOS PARA ELLO. HUEVOS EN LAS POLLERIAS, PESCADO EN LAS PESCADERIAS Y EN LAS CARNICERIAS HABILITADAS PARA ESE FIN. LA LECHE SEGUIRA DISTRIBUYENDOSE IGUAL. EL CASO DE LOS ENFERMOS. LA REGULACION DE LAS DIETAS DE LOS ENFERMOS QUE REQUIERAN UNA DIETA ESPECIAL DE ARTICULOS RACIONADOS SE ANUNCIARA LA PROXIMA SEMANA. MUCHAS PERSONAS PUEDEN PASAR POR LA BODEGA O LA CARNICERIA QUE LE QUEDE CERCA, A RECIBIR ARTICULOS O CARNE, ESTO PUEDE OCASIONAR PREOCUPACION CON RESPECTO AL FUTURO, PERO NO DEBE EXISTIR ESA PREOCUPACION. HASTA AHORA HA HABIDO ERRORES EN LA DISTRIBUCION DE LOS ARTICULOS, SE HAN CONCENTRADO MUCHOS ARTICULOS COMO POLLOS, HUEVOS CARNES, VIANDA ETC, EN MERCADOS Y SUPER-MERCADOS, Y LOS MERCADOS DE CARLOS III, MERCADO UNICO ETC. ESE ERROR SE CORREGIRA DRASTICAMENTE. TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS, LO MISMO BODEGAS QUE CARNICERIAS, RECIBIRAN ARTICULOS. PUEDE DARSE EL CASO DE QUE UN ESTABLECIMIENTO TENGA MAS SOLICITUDES DE INSCRIPCIONES, QUE LAS QUE PUEDA MANIPULAR DE ACUERDO CON SUS CAPACIDADES Y EN ESE CASO LOS INSPECTORES DEL MINISTERIO DE COMERCIO PODRAN DISPONER QUE LOS ULTIMOS EN LA LISTA DE INSCRIPTOS EN OTROS ESTABLECIMIENTOS FUERA DE LA DEMARCACION, SIN QUE ESTO SEA, POR TANTO, UN OBSTACULO. TAMBIEN ES POSIBLE QUE LOS SUPERMERCADOS TENGAN CAPACIDAD PARA MAS FAMILIAS, EN ESE CASO LA JUNTA PODRA DICTAR UNA DISPOSICION AMPLIANDO LA ORDE DE ACCION. ES DE SUBRAYAR LA IMPORTANCIA DE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION Y SUS RESPONSABILIDADES QUE INCLUYE DISCUTIR LAS QUEJAS, PORQUE HABRA QUEJAS Y CRITICAS Y LAS IRREGULARIDADES QUE SE COMENTAN SERAN SOLUCIONADAS POR LOS COMITES DE DEFENSA.

DE LOS RESTAURANES: SE HARA UNA REDUCCION EN LOS ABASTECIMIENTOS DE LOS RESTAURANES. TENDRAN MENOS CARNE, MENOS PESCADO, MENOS HUEVOS, MENOS VIANDAS, MENOS ARROZ Y MENOS FRIJOLES. QUE PASABA ANTES ? QUE EN LA CARNICERIA NO HABIA CARNE. PERO SE LLEGABA A LOS RESTAURANES Y SE ENCONTRABAN BISTECKS POR LA MANANA, POR LA TARDE Y A CUALQUIER HORA, PUES EL QUE TENIA MAS DINERO, PUES TENIA UNA SITUACION PRIVILEGIADA, APARTE QUE HABIA CIERTO CLANDESTINAJE, TODOS ESOS TRUCOS DE LOS INTERSES PRIVADOS Y DE LOS ESPECULADORES QUE SON ENEMIGOS MALOS DE LA REVOLUCION, TODA ESA CLASE DE PARASITOS, QUE TRATAN DE LUCRAR EN TODAS LAS EPOCAS, EN TODAS LAS CIRCUMSTANCIAS, EN TODOS MOMENTOS HAY GENTE QUE ASPIRA A LUCRAR, PERO ES EL HECHO CIERTO QUE DE UNA MANERA CASI NORMAL, EN LOS RESTAURANES HABIA DE TODO. Y AQUI TENIAMOS UNA REV. SOCIALISTA.

SOCIALISTA Y EN MEDIO DE ELLA, UNA SITUACION DE PRIVILEGIO. ES VERDAD QUE LOS RESTAURANES SON CENTROS DE TRABAJO RESUELVEN PROBLEMAS A DETERMINADAS PERSONAS TAMBIEN, NO SE VAN A CERRAR NI MUCHO MENOS, VAN A TENER CARNE, PESCADO, SE VAN A REDUCIR MUCHAS DE ESAS COSAS AL 50% y SE MANDARAN A ESOS SITIOS, <sup>OTROS TIPOS DE ARTICULOS/</sup> PARA MANTENER LOS CENTROS DE TRABAJO y los servicios, PERO EN REALIDAD SE HA PASADO PARA EL CONSUMO DEL PUEBLO LA MITAD DE LA CARNE SE CONSUMIAN EN ESOS RESTAURANES, ESO ES UNA cosa MUY CIERTA Y MUY JUSTA. el metodo que SE HA ESTABLECIDO PARA LA DISTRIBUICION DE LOS ARTICULOS NO ES TODAVIA PERFECTO. ES MEJOR EL DE LA TARJETA INDIVIDUAL Y LOS CUPONES. PERO EXIGE UN GRADO DE ORGANIZACION QUE AUN NO TENEMOS. SE ESTUDIA SU IMPLANTACION PARA FACILITAR TODAVIA MAS A LOS CONSUMIDORES LA ADQUISICION DE LOS ARTICULOS. ESTA REGULACION SE HACE SOBRE UN <sup>MINIMUM/</sup> ~~INDEX~~ A LA MEDIDA QUE MEJORE NUESTRO TRABAJO CON LA AGRICULTURA se hara UN AUMENTO POCO A POCO, LO ESCENCIAL AHORA ES QUE LO QUE TENEMOS, VAYA A TODOS. EL PRECIO DE LA CARNE. LA CARNE TENDRA UN LIGERO AUMENTO DE DOS CENTAVOS. LA DE PRIMERA VALDRA AHORA 45, LA DE SEGUNDA 34 CENTAVOS. ES NECESARIA PASAR UN PROCEDIMIENTO MAS CIENTIFICO EN LA CRIANZA DEL GANADO. EN LO ADELANTE SE CUIDARA MAS A LOS CRIADORES A LAS GRANJAS, Y SE UTILIZARAN LOS METODOS DE CEBA. BIEN HASTA AQUI LO ESCRITO.

LO PRIMERO ES LO SIGUIENTE: TENEMOS QUE HACER UN GRAN ESFUERZO TODOS, LAS ORGANIZACIONES DE MASAS Y TODOS A ESTA TAREA. YA SE SABE QUE SE VAN A TENER PROBLEMAS, PERO TENEMOS QUE HACER UN NUEVO ESFUERZO PARA QUE EN MEDIO DE LOS INCONVENIENTES Y LOS PROBLEMAS SEA EL MENOR POSIBLE. Y VAYAMOS CON LA MAYOR PRONTITUD A PERFECCIONAR ESTE SISTEMA DE MANERA QUE LLEGUE A FUNCIONA COMO UN VERDADERA MECANISMO DE DISTRIBUCION LO MAS PERFECTO POSIBLE. Y ENTONCES NOS AHORRAREMOS TODOS LOS PROBLEMAS ESOS, PRIMERO EL , LA INJUSTICIA QUE SIGNIFICA EN REALIDAD UNA DISTRIBUCION DESPROPORCIONADA Y EL CRITERIO QUE DEBE PREVALECER ES SENCILLAMENTE QUE TODOS DEBEN TENER LA MISMA OPORTUNIDAD DE ADQUIRIR LOS ARTICULOS. EN PRIMER LUGAR, EL PROBLMA DE LAS COLAS, EL PROBLEMA DE LAS PERSONAS QUE NO PUEDEN ESTAR, QUE TIENEN SU TRABAJO, HAY QUE EVITAR QUE LAS PERSONAS QUE TENIAN UNA SITUACION MAS PRIVILEGIADA, AHORA CON EL NUEVO SISTEMA DE DISTRIBUCION, TENGAN MENOS PRIVILEGIOS. AQUELLOS QUE NO TIENEN NADIE QUE PUEDA AYUDARLOS, A RESOLVER UN PROBLEMA, VAN A TENER AHORA UNA SITUACION MUCHO MEJOR. ESTE APARECERA MANANA PUBLICADO EN EL PERIODICO, PARA QUE SE LEA BIEN Y COMENZAREMOS A TRABAJAR. YA ES REALMENTE UNA DILMANDA DEL PUEBLO, LA EXPERIENCIA NOS ENSENO, POR EJEMPLO, QUE CON LA MANTECA HABIA PROBLEMAS, HASTA QUE SE HIZO LA DISTRIBUCION, TODO EL MUNDO L LO DICE, YA LA OPINION PUBLICA ESTABA RECLAMANDO QUE SE HICIERA ALGO

es preciso HABLAR CON TODA FRANQUEZA. EL PROBLEMA MAS SERIO QUE HA TENIDO QUE CONFRONTAR LA REV. ES SIN DUDAD DE NINGUNA CLASE, EL PROBLEMA DE LOS ABASTECIMIENTOS. NOSOTROS QUE HEMOS HECHO UNA REVOLUCION, QUE ESTAMOS LLEVANDO ADELANTE, CON GRAN EXITO, HEMOS IDO VENCRIENDO OBSTACULOS, UNOS TRAS OTROS, Y HEMOS IDO VENCRIENDO DIFICULTADES, DE CUALQUIER INDOLE, SIN EMBARGO, ESTAMOS FRENTE A UN PROBLEMA, ASI DEBEMOS VERLO, COMO UN PROBLEMA SERIO. UN PROBLEMA QUE PONE A PRUEBA LA CAPACIDAD DE LA REV. QUE PONE A PRUEBA, LA CAPACIDAD DE LOS REVOLUCIONARIOS. ESO TENEMOS QUE EMPEZAR A VERLO ~~XX~~ ASI, TODO NO VA A SER UN PASEO, NI UN LECHO DE ~~XXXXXXXXXX~~ ROSAS, HABRA ESPINAS TAMBIEN EN EL CAMINO. Y ESTO ES PROBLEMA SERIO, UN PROBLEMA DE OPINION MAS SERIO QUE TIENE LA REV. LA PRUEBA MAS SERIA QUE TIENE LA REV. VAMOS A MEDITAR UN POQUITO, PORQUE, NATURALMENTE, CUANDO LA REV. ESTE EN LA ETAPA, DE TODA UNA SERIE DE BENEFICIOS, Y UNA SERIE DE MEDIDAS, QUE TODO ESOS HECHOS, ESOS BENEFICIOS, QUE LA REV. HA IDO HACIENDO, TODAS LAS GRANDES OBRAS DE LA REV. ALGUNAS DE LAS CUALES ESTAN AHI A LA VISTA Y ALGUNAS DE LAS CUALES TAMBIEN SUELEN SER TOMADAS COMO PRETEXTO, PARA ECHARLE LAS CULPAS DE LA ESCASEZ, COMO EL PROBLEMA DE LOS SESENTA MIL..... NATURAL QUE ES FALSO QUE ESO PUEDA AFECTAR, ESOS MUCHACHOS TIENE QUE COMER EN SUS CASAS, O TIENEN QUE COMER AQUI Y DE TODAS MANERAS TIENEN QUE COMER, DESDE LUEGO ESA ES LA GENERACION FUTURA, YO NO CREO QUE NADIE REALMENTE CON OPTIMISMO, CON ESPERANZA EN EL PORVENIR DE NUESTRO PAIS, PIENSE RUIN, EGOISMO, LOS JOVENES, ES VERDAD QUE NOSOTROS PROCURAMOS QUE LOS JOVENES TENGAN TODO LO NECESARIO, ESA ES NUESTRA GRAN SIEMBRA DE VALORES. LO UNICO QUE NO SE PUEDE PERDONAR A LOS REVOLUCIONARIOS Y A LOS GOBERNANTES ES QUE NO REACCIONEN. Y ESO SERIA, CON TODA RAZON, LA NO REACCION Y EL PUEBLO LO QUE LE INTERESA ES QUE RESUELVAN LOS PROBLEMAS. TAL ES EL CASO DEL PROBLEMA DE LOS ABASTECIMIENTOS, AL LADO DE UNA SERIE DE MEDIDAS Y BENEFICIOS, APORTADAS POR LA REV A TODO EL PUEBLO, AL LADO INCLUSO DE <sup>/LO QUE ES/</sup> UNA REVOLUCION QUE ~~NO~~ ES ~~XX~~ ANTES QUE NADA NO LA SOLUCION INMEDIATA DE TODOS LOS PROBLEMAS, MUCHAS VECES LO HEMOS DICHO, ES POSIBLE QUE A VECES UNOS COMPANEROS O TODOS NOSOTROS, HAGAMOS DEMASIADO ENFASIS EN LOS APORTES QUE LA REV. HA HECHO, UN POCO MAS QUE EN LA IDEA DE QUE LA REV. ES SOBRE TODO UNA GRAN TAREA PARA EL PORVENIR. ALGUNA VEZ CREO QUE NOSOTROS HEMOS DICHO QUE LA REV ES SIMPLEMENTE EL DERECHO A EMPEZAR, LA REV NO HEREDA DE LA SOCIEDAD PASADA, NI EL REGIMEN PASADO, MUCHAS COSAS BUENAS. EN GENERAL LO QUE HEREDA LA REV. DEL PASADO ES MUCHAS COSAS MALAS. LA REV, POR EJEMPLO HEREDA EL ANALFABETISMO, UN MILLON DE ANALFABETOS, LA REV HEREDA UNA GRAN FALTA DE TECNICOS, PERSONAS CON APTITUDES, LA REV HEREDA LA FALTA DE INDUSTRIAS, LA REVOLUCION HEREDA UN PAIS, ECONOMICAMENTE SUBDESARROLLADO, LA REV. ADEMAS HEREDA OTRO DE SUS GRANDES DESGRACIAS, UN PAIS MONOPRODUCTOR Y ADEMÁS UN PAIS, MONO EXPORTADOR.

PRACTIAMENTE ERAMOS IMPORTADORES UNIMAMENTE. NOSOTROS IMPORTABAMOS DE UN SOLO MERCADO, YA MARTI HABIA PREVISTO LAS CONSECUENCIAS TREMENDAS PARA UN PAIS EN ESA SITUACION. CON EL IMPERIALISMO, SIMPLEMENTE POR LA POLITICA ENTREGUISTA, DOMINABA EN NUESTRA PATRIA. PERO ESAS SON COSAS HEREDADAS DE LA REV. ECONOMIA SUBDESARROLLADA, INDUSTRIAS CUYAS MATERIAS PRIMAS VENIAN EL EXTERIOR, Y UNA AGRICULTURA NO DIVERSIFICADA. LUEGO QUE HEREDA LA REV. HEREDA MUCHAS COSAS MALAS, HEREDA UNA GRAN CANTIDAD DE PROBLEMAS QUE SON PROBLEMAS POR RESOLVER, UNA REVOLUCION ES EL DERECHO A EMPEZAR, ES SIMPLEMENTE UNA ILUSION CREERSE QUE AL OTRO DIA DEL TRIUNFO DE LA REV. TODOS LOS PROBLEMAS ESTAN RESUELTOS. PORQUE LOS PROBLEMAS RADICAN FUNDAMENTALMENTE EN LA FALTA DE DESARROLLO ECONOMICO, EN LA FALTA DE RIQUEZAS PARA SATISFACER LAS NECESIDADES FUNDAMENTALES. Y NO SE RECUERDEN LOS PRIMEROS DIAS DE LA REV. ERA VERDADERAMENTE ILUSORIO, COMO POR EJEMPLO TODAS ESAS DEMANDAS DE 4 TURNOS A LOS CENTRALES AZUCAREROS, POR EJEMPLO, PONGO POR EJEMPLO, Y BUENO PUES, AQUELLO ERA UNA GRAN ILUSION, UNA SERIE DE ILUSIONES DE QUE SE IBA A REDUCIR LA JORNADA DE TRABAJO SIN QUE LA PRODUCCION AUMENTARA ABSOLUTAMENTE NADA, POR ESE CAMINO, NO IBAMOS A RESOLVER ABSOLUTAMENTE NADA. POR ESO LA REV. ES EL DERECHO QUE UN PUEBLO TIENE A COMENZAR A CONSTRUIR SU VIDA. EL DERECHO QUE UN PUEBLO TIENE A CONSTRUIR SU FUTURO. HUBO UNA CIERTA ILUSION EN LA PRIMERA ETAPA, COMO SI EL FUTURO ESTABA CONSTRUIDO, COMO SI LOS IMPERIALISTAS Y LOS CAPITALISTAS NOS HUBIESEN CONSTRUIDO A NOSOTROS UN PARAISO, Y QUE SENCILLAMENTE IBAMOS A EMPEZAR A DISFRUTARLO. NO, NOSOTROS HABIAMOS HEREDADO UN INFIERNO. EL PARAISO, IBAMOS A EMPEZAR A CONSTRUIR, ESA IDEA NO EXISTIR. PERO CONSTRUIR UN PARAISO TAMPOCO ES UNA COSA MUY FACIL. ES UNA TAREA, POR LO DEMAS MUY DIFICIL. ESO LO TENEMOS QUE COMPRENDER NOSOTROS, QUE SOMOS TAN OPTIMISTAS XXXX. COMO HAY QUE CONSTRUIR? HAY QUE CONSTRUIRLO CON PERSONAS QUE TIENEN KUCHA EXPERIENCIA Y PERSONAS QUE TIENEN MUCHOS CONOCIMIENTOS, PERSONAS QUE SABEN, QUE SABEN LO QUE SE TRAEN ENTRE MANOS, QUE SABEN ADMINISTRAR, QUE SABEN DIRIGIR, PLANIFICAR, CALCULAR, QUE TIENEN CONOCIMIENTOS TECNICOS... NO. UNA REV SOCIAL ES ANTES QUE NADA, EL ASCENSO AL PODER DE LAS CLASES MAS HUMILDES, DE LAS MASAS LABORIOSAS, DE LOS OBREROS DE LOS CAMPESINOS, DE LOS SECTORES HUMILDES, Y ESO NO ERA PRECISAMENTE LOS SECTORES QUE ENVIABAN A SUS HIJOS A LAS ESCUELAS TECNOLOGICAS, Y A LAS UNIVERSIDADES, DE AHI NO SALIAN LOS GERENTES DE LAS EMPRESAS, DE AHI NO SALIAN LOS INGENIEROS, NI LOS TECNICOS, SI SALIA ALGUNO, PERO NO ERA LA CLASE QUE APORTABA EL MAYOR CAUDAL DE PROFESIONALES, DE TECNICOS, DE ADMINISTRADORES MAS BIEN, ESE CAUDAL SALIA DE LAS CLASES PUDIENTES, DE LAS CLASES ECONOMICAMENTE BIEN SITUADAS, LAS CLASES ECONOMICAMENTE SATISFECHAS, LAS QUE DISPONIAN DE LOS RECURSOS PARA PODER DARLE A SUS HIJOS UNA EDUCACION.

EDUCACION TECNICA, EN FIN LAS MEJORES POSICIONES DENTRO DE LA SOCIEDAD. QUIENES HACEN LAS REVOLUCIONES, QUIENES LLEGAN AL PODER ? AQUELLOS SECTORES HUMILDES, QUE EXPERIENCIA TIENEN ? EN REALIDAD NINGUNA. LA REV LLEGA AL PODER CON UN GRAN CUMULO DE HOMBRES QUE DE REPENTE SE VEN ANTE UN SINNUMERO DE TAREAS, SOBRE LAS CUALES NO TIENEN EXPERIENCIA. ESO ES UNA REALIDAD. CLARO QUE CON CUANTO OPTIMISMO AQUELLOS HOMBRES EMPIEZAN A TRABAJAR, LA REALIDAD LE VAN ENSEANDO, LAS COSAS REQUIEREN CONOCIMIENTOS, LOS HOMBRES NO NACEN SABIENDO, Y LA EXPERIENCIA Y LOS CONOCIMIENTOS NO SE RECIBEN FACILMENTE. EL ESFUERZO DIARIO DE LA PROPIA VIDA ES LO QUE VA ENSEANDO. A VECES NOS OLVIDABAMOS DE QUE NOSOTROS SABIAMOS MUY POCO DE TODO Y A VECES EXISTIA, COMO UNA CREENCIA DE QUE TODO EL MUNDO SABIA MUCHO DE TODO, EN REALIDAD SABIAMOS MUY POCO DE TODO. EN FIN, SURGE LA REVOLUCION Y ASUME EL PODER EL PUEBLO Y EMPRENDE SU TAREA TECNICOS, MUCHOS PROFESIONALES, TODA AQUELLA GENTE Y EMPIEZAN A DESAPARECER A EMIGRAR, A ROBARLE A LA REVOLUCION A LOS OBREROS, A LOS CAMPESINOS, DE LOS SECTORES HUMILDES, DEL PAIS.

(SIGUE EN LA "A")

EL IMPERIALISMO HA TRATADO DE LLEVARSE TODOS LOS TECNICOS, TODOS LOS QUE TUVIERON ALGUNA EXPERIENCIA, VAMOS A DECIRLO ASI, POR ESA CAUSA Y ADEMAS VAMOS A DECIRLO ASI, TAMBIEN MUCHAS VECES POR CAUSA DE NOSOTROS, VAMOS A SER FRANCOS. NO VAMOS A ANDAR HACIENDO CUENTOS DE CAMINO, YO CREO QUE EN TODAS ESTAS COSAS TENEMOS QUE ANALIZAR LAS COSAS EFECTIVAMENTE. POR UN LADO EL EQUIPO QUE SE IBA COMO ES NATURAL POR SU POSICION DE CLASES, POR OTRO LADO TAMBIEN, PUES FALTA DE UN TRATAMIENTO INTELIGENTE, UNA SERIE DE RESERVAS, DE DESCONFIANZAS, QUE HACIA QUE ALGUNA GENTE, EN VEZ DE CONQUISTARLAS PARA LA REVOLUCION, SE ASUSTARAN Y SE FUERAN, NO ES CIERTO ESO ? ENTONCES, PUES EN FIN, ASI SE EMPIEZA LA TAREA DE LA REV. AHORA BIEN, HE DADO ESTA EXPLICACION PARA QUE SE ANALIZEN OBJETIVAMENTE ~~LOS~~ FACTORES QUE HAN CONTRIBUIDO A ESTAS DIFICULTADES. LA REV. INDISCUTIBLEMENTE QUE HA TENIDO GRANDES EXITOS, HA TENIDO GRANDES EXITOS EN LA PRODUCCION. EN LA PRODUCCION AGRICOLA HA TENIDO TAMBIEN EXITOS. PERO AHORA BIEN, HA TENIDO LOS EXITOS EN MEDIDA SUFICIENTE COMO PARA AFRONTAR LA CRECIENTE DEMANDA DE LA POBLACION? HA ESTADO EL ESFUERZO A LA ALTURA DE LO QUE SE NECESITABA? EL ESFUERZO NO HA ESTADO A LA ALTURA DE LO QUE SE NECESITABA. ESA ES LA REALIDAD. NO HAY QUE DARLE MUCHAS VUELTAS. Y ASI TENEMOS UNA SERIE DE FACTORES, ALGUNOS DE LOS CUALES ESTAN EXPLICADOS EN LOS PROPIOS CONSIDERANDOS DE AQUI DE LA LEY. SE PRODUCEN UNA SERIE DE CIRCUNSTANCIAS, CREANDO CONDICIONES NUEVAS. UNA CIRCUNSTANCIA POR EJEMPLO, DE REPENTE ~~COMIENZA~~ SE EMPIEZA A UN AUMENTO COMPLETO, NO HA HABIDO REBAJA DE SALARIOS, NI CASOS DE AUMENTO, UNA SERIE DE RECLAMACIONES EN LA PRIMERA ETAPA DE LA REVOLUCION. NO HUBO, POR EJEMPLO, EL AUMENTO DE EMPLEO, AMEN DE DONDE HABIA <sup>PADRES DE</sup> ~~YARZAS~~ FAMILIAS TRABAJANDO CINCO O SEIS MESES. CIENTOS DE MILLONES DE PESOS MAS. SON NUEVOS RECURSOS ECONOMICOS EN MANOS DEL PUEBLO QUE AUMENTAN CONSIDERABLEMENTE SU PODER ADQUISITIVO. OTRA CIRCUNSTANCIA QUE AUMENTE EL PODER ADQUISITIVO. DESAPARECEN LAS RENTAS EN EL CAMPO. QUE DETERMINA LA DESAPARICION DE LAS RENTAS EN EL CAMPO?/HAY UN AUMENTO DE INGRESO EN EL CAMPESINO, PRODUCTOR INDIVIDUAL Y EL PONE PARA COMPRAR ARTICULOS ALIMENTICIOS QUE EL NO PRODUCE. EN SEGUNDO LUGAR PRODUCE POR CIRCUNSTANCIAS./NO TIENE ESA NECESIDAD DE ESTAR VENDIENDO/EL HUEVO ETC.,/VENDIENDO TODO LO QUE TENGA, porque muchas DE AQUELLAS COSAS QUE EL VENDIA YA NO TIENE NECESIDAD DE VENDERLAS PARA PAGAR LA RENTA, SINO QUE SENCILLAMENTE LA PUEDE CONSUMIR Y LA CONSUME. LA REBAJA DE ALQUILERES, PRODUCE TAMBIEN EN UN SIN NUMERO DE FAMILIAS UN AUMENTO DE INTERES AL MES. LA NACIONALIZACION DE LAS ESCUELAS. MUCHAS FAMILIAS OBRERAS PORQUE NO HABIA ESCUELAS PUBLICAS SUFICIENTES, PUES TENIAN QUE MANDAR A SUS HIJOS Y TENIENDO QUE GASTARSE 20, 30 y 40 PESOS, LOS QUE TENIAN CUATRO HIJOS EN LAS ESCUELAS PRIVADAS. PERO AHORA TIENEN EDUCACION GRATUITA Y NO TIENEN QUE GASTARSE EN LAS ESCUELAS. HAY CIERTOS AR

TICULOS, POR EJEMPLO, DE IMPORTACION, DE TIPO SUNTUARIO QUE ANTES VENIA. PORQUE NO DEBE OLVIDARSE QUE CUANDO BATISTA DIO EL GOLPE DE ESTADO HABIA 500 MILLONES DE DOLARES EN LA RESERVA Y TODOS AQUELLOS QUE TENIAN UN SOBRENTE DE DINERO, ERA UNA MINORIA DEL PUEBLO, PERO DESDE LUEGO, PERO SI PODIA COMPRAR UNA SERIE DE ARTICULOS SUNTUARIOS DE EXPORTACION, CLARO QUE LAS IMPORTACIONES ERAN MAYORES QUE LAS EXPORTACIONES, PERO HABIA 500 MILLONES DE DOLARES EN LAS RESERVAS, Y TODOS LOS ANOS PUES/~~ENTRABAN~~ <sup>GASTABAN</sup> 80 o 100 MILLONES DE DOLARES DE ESTA RESERVA EN PAGAR TODOS ESOS LUJOS, PUES TENIA PESOS EN LOS BANCOS Y NO IMPORTABA QUE COMPRARA LO QUE LE DIERA LA GANA Y VIAJAR A DONDE LE DIERA LA GANA, PORQUE IBA A CAMBIAR SUS PESOS POR LOS DOLARES QUE ESTABAN EN LA RESERVA DEL BANCO NACIONAL, DOLARES ACUMULADOS DURANTE LA GUERRA. HOY QUE NO PUEDEN HACER ESOS GASTOS, PUES NATURALMENTE ~~DISPONEN~~ <sup>DISPONEN</sup> DE MAS DINERO PARA COMPRAR ARTICULOS DE CONSUMO. TODO ESO VA CREANDO UN GRAN CAUDAL DE RECURSOS ECONOMICOS QUE GRAVITAN SOBRE LOS BIENES DE CONSUMO EXISTENTES. ESO POR UNA PARTE, SUMESELE A ESA SITUACION LA CIRCUNSTANCIA NATURALMENTE DE QUE NOSOTROS ERAMOS UN PAIS MONOPRODUCTOR, SIN DIVERSIDAD AGRICOLA, SIN DIVERSIFICACION AGRICOLA, ADEMAS LE VENDIAN A UN SOLO MERCADO Y LE COMPRABAN A UN SOLO MERCADO. PERO ESE MERCADO SE SUPRIME DE REPENTE Y DEFINITIVAMENTE, PRIVANDONOS DE LAS DIVISAS, PRIVANDONOS DE LA OPORTUNIDAD DE COMPRAR, PORQUE ELLOS SON MUY BUENOS COMO USTEDES SABEN, ELLOS NO PRHIBEN COMPRAR ALIMENTOS, PERO NOS DEJAN SIN UN DOLAR, NOS PRIVAN DE LAS DIVISAS PARA COMPRAR ESOS ALIMENTOS. EL ETERNO FARISEISMO YANKEE TAN CONOCIDO QUE NO HACE FALTA REPETIR. ENTONCES DE REPENTE TENEMOS QUE SALIR A TODAS PARTES DEL MUNDO A BUSCAR ESA MERCANCIA. VINIENDO DESDE MUY DISTANTES LUGARES, AVECES DESDE EL EXTREMO OPUESTO DEL MUNDO, TRAER EL ARROZ DESDE EL EXTREMO OPUESTO DEL MUNDO. ESO EN SI ENTRANA, NO LAS DIFICULTADES, EL BLOQUEO IMPERIALISTA, LA SUPRESION UNA TRAS OTRA DE NUEVOS RENGLONES, NUEVAS AGRESIONES, NUEVO BLOQUEO, INCESANTE Y CONSTANTEMENTE LA PRESION SOBRE LOS PAISES OCCIDENTALES Y CAPITALISTAS PARA QUE NO NOS COMPREN Y PARA QUE RESCINDAN SUS COMPRAS, PARA QUE NO NOS VENDAN Y UN ESFUERZO INUSITADO POR AHOGARNOS, POR AHOGAR NUESTRA ECONOMIA Y ASFIXIAR NUESTRA REVOLUCION. ES UN ESFUERZO DESESPERADO DE LA POTENCIA MAS PODEROSA DEL MUNDO, DEL IMPERIALISMO YANKEE. LANZAN TODOS SUS RECURSOS, SUS INFLUENCIAS, TODAS SUS PRESIONES. CUANTO LE ESTA COSTANDO AL IMPERIALISMO LA REVOLUCION CUBANA? YO CREO QUE SE HA PERDIDO LA CUENTA YA, PORQUE EN REALIDAD LE ESTA COSTANDO CARO, LE ESTA COSTANDO CARO Y NO POR SU GRAN PROGRAMA, TODA ESA HISTORIA, INCLUSO LO QUE HAN DADO O VAN A DAR, ANOTENSELO EN LOS CARGOS DE LO QUE LE CUESTA LA REVOLUCION CUBANA AL IMPERIALISMO. EN ESE PAIS PODEROSO CONTRA ESTE PAIS PEQUENO ESTAN ECHANDO EL RESTO SE PUEDE DECIR, POR DESTRUIR ESTA REVOLUCION. ESTA REVOLUCION NO PIERDE LA CALMA, EL OPTIMISMO Y

serenidad, contempla serenamente el esfuerzo del enemigo y se apresta a afrontar la situación. Bien, anadase a todo eso, nuevas circunstancias, por ejemplo el problema de este año, una de las sequias mas grandes que ha habido en los ultimos, en muchos años, unas tremendas sequias. NO VAMOS A ECHARLE LA CUPPA A LA SEQUIA SOLO. ES BUENO QUE ESTEMOS ALERTA Y QUE NO EMPIECEN A ECHARLE LA CULPA DE TODO A LA SEQUIA, PERO TAMBIEN PARA SER JUSTOS HAY TAMBIEN UNA GRAN CANTIDAD DE CABALLERIAS SEMBRADAS DE FRIJODES QUE NO NACIERON. SE HA PASADO 14 MESES SIN LLOVER. HA SIDO UNA SEQUIA BARBARA EN TODO EL PAIS. HA SIDO UNA COSA CONCLUYENTE. PERO TAMBIEN UNA COSA, AHORA VENIMOS NOSOTROS, AHORA VENIMOS TAMBIEN LAS CULPAS QUE NOSOTROS TENEMOS, QUE TENEMOS LOS HOMBRES DE LA REVOLUCION, LOS ADMINISTRADORES, LOS GOBERNANTES Y TODO EL MUNDO. QUE ES EL PRINCIPAL DEFECTO DE NOSOTROS, CUAL HA SIDO? UN GRAN SUBJETIVISMO, POR ESE SUBJETIVISMO NUESTRO DE LOS QUE DAN DATOS Y CIFRAS/ ~~EN~~ COMPROMISO DE PRODUCCION, RESULTA QUE NOSOTROS NOS VEAMOS EN LA TRISTE SITUACION DE ANUNCIAR DETERMINADAS CANTIDADES DE PRODUCCION QUE DESPUES NO RESULTAN. Y NO HAY QUE OLVIDARSE QUE HACE APENAS UNOS MESES NOSOTROS CUANDO AQUELLA PLANIFICACION HICIMOS PROMESA FORMAL DE COMPROMISOS QUE NO HEMOS CUMPLIDO. ESTAMOS ABOCHORNADOS. YO POR MI PARTE SIENTO VERGUENZA DE ESTAS COSAS Y OJALA QUE TODOS SINTAMOS EN PAREJA MEDIDA LA VERGUENZA DE OFRECER COSAS QUE NO CUMPLIMOS. POR QUE NOS OCURRE ESO? QUE NOSOTROS SEAMOS UNOS POLITICOS VIEJOS QUE EMPEZAMOS A HACER PROMESAS. SI NOSOTROS NO TENEMOS CAMPANAS ELECTORALES NI NADA DE ESO, NO TENEMOS POR QUE ANDAR ASI. AQUI ES UNA REVOLUCION QUE SE PROYECTA HACIA EL FUTURO, UN GRAN FUTURO, COMO NOSOTROS VAMOS A ESTAR HACIENDO PROMESAS FALSAS? POR CONSULTAR A LA GENTE EN UN MINUTO? NO, LA COSA NO ES ASI. ES ERRONEO. NOSOTROS ~~HEMOS~~ HECHO PROMESAS QUE NO HEMOS CUMPLIDO SENCILLAMENTE POR QUE NOS HEMOS ~~HECHO~~ HECHO PORQUE NO HICIMOS ANALISIS OBJETIVOS, PORQUE CAIMOS EN UN SUBJETIVISMO, EN UNA SERIE DE ILUSIONES, NO HICIMOS ANALISIS OBJETIVOS Y COMENZAMOS A OFRECER QUE PARA TAL MES HABIAMOS RESUELTO TALES COSAS. QUE PARA TAL OTRO ESTARIAN RESUELTOS TALES PROBLEMAS, SEGUN TODOS LOS DATOS, TODOS LOS CALCULOS. PERO LOS DATOS Y LOS CALCULOS ERAN EQUIVOCADOS. NO ERAN ANALISIS OBJETIVOS. EN UNA PALABRA, QUE HASTA LA MALANGA ESCASEO. Y NOSOTROS NOS HEMOS PASADO AQUI MUCHAS VECES DICHIENDO QUE SI NO HAY NADA QUE COMER, COMEREMOS MALANGA. BUENO, Y AHORA HAN DICHO, DONDE ESTA LA MALANGA BUENO, ES VERDAD Y ES MUY PENOSO, LA MALANGA ESCASEANDO, NO ES UN BOGHORNO ESO PARA NOSOTROS? QUE DIRAN LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION? HACEMOS EL RIDICULO CON ESAS COSAS. CIARO QUE ELLOS NO VAN A DECIR OTRAS COSAS QUE LA REVOLUCION HA HECHO. NO VAN A HABLAR DE LAS MILES DE CABALLERIAS DE ALGODON, CULTIVO NUEVO, CABALLERIAS DE MILLO, CULTIVO NUEVO, MAIZ, CULTIVO NUEVO, MILES DE CABALLERIAS SEMBRADAS DE FRUTALES, NUEVO, SON UNA SERIE DE COSAS NUEVAS. NO VAN A HABLAR DE LOS AUMENTOS ABSOLUTOS DE LA PRODUCCION EN LECHE,



canzaba, AHORA ESTOS 400.000 LITROS NO ALCANZA. QUIEN NOS IBA A DECIR QUE TENIAMOS QUE ESTAR A LA ALTURA DE UNA PRODUCCION DE 500.000 LITROS EN SECA. AHORA CUANDO VENGA LA PRIMAVERA ESTOS 400.000 LITROS AUMENTAN A UNOS 500.000. PERO ESO NO ES CAUSA PARA TODAS LAS PERSONAS QUE ESTAN TOMANDO LECHE ACTUALMENTE. TIENE PROBLEMAS POR EJEMPLO, DE LA CARNE. HAY EN PRIMER LUGAR CONSUMO DE CARNE EN EL INTERIOR Y POR CANTIDADES QUE NO HABIAN ANTES. TODOS LOS TOROS VENIAN PARA LA CAPITAL. EL INTERIOR COMIA UN GANADO DE SEGUNDA, CONSUMIAN VACAS DE LECHE, NO VACAS, ANOJOS, TODOS LOS TOROS NO PUEDEN IR PARA LA CAPITAL Y NO VAN A SEGUIR MATANDO LAS VACAS. SI NOSOTROS CON UN AUMENTO DE CONSUMO CONSTANTEMENTE\* EN LA CARNE TE/, NOS DEDICAMOS A MATAR CIENTOS DE MILES DE VACAS TAMBIEN TODOS LOS ANOS, YO NO SE DONDE VA A PARAR LA GANADERIA. NO NOS QUEDO OTRA ALTERNATIVA QUE PODER CONSEGUIR UNA GANADERIA, A SALVAR LAS VACAS Y PROPONERNOS UNA META DE DESARROLLO. CLARO ESTA QUE NO BASTA CON SALVAR LAS VACAS, HAY QUE PROCURAR EL NUMERO DE NACIMIENTOS POR AÑO, EL NUMERO DE/ESTOS NACIMIENTOS QUE LA REVOLUCION compra ES POSIBLEMENTE MENOS DEL 60%. EL QUE 100.000 VACAS PRODUZCAN 60.000. CUANDO HAY PAISES INCLUSO GANJAS COMO LA DE TURIGUANO DONDE CADA 100 VACAS PRODUCEN 85 EN VEZ DE TERNEROS. TENEMOS QUE PROCURAR QUE CADA 100.000 VACAS/~~DEBEN~~ EN VEZ DE PARIR NOS PRODUCAN 85.000. PERO TENEMOS QUE PROCURAR QUE ~~PARIR UN TERNERITO~~ EN VEZ DE PARIR UN TERNERITO CORRIENTE, NOS PARA UN TERNERO DE MEJOR CALIDAD, MEDIANTE QUE? MEDIANTE LA INSEMINACION. ESO ES LO GRAVE. QUE ESAS VACAS PRODUCAN UN PORCENTAJE MUCHO MAYOR DE CRIA. Y QUE CADA CRIA QUE PRODUZCA, PRODUCAN UN GANADO DE MEJOR CALIDAD. LOS PIES DE CRIA QUE SE HAN PREPARADO, ES DECIR, LAS VACAS QUE SE HAN IMPORTADO SE HAN COMPRADO TODAS LAS COSAS NECESARIAS PARA ESE DESARROLLO QUE ESTA EN MARCHA, QUE EMPIEZA A PONERSE EN MARCHA Y/LOS RESULTADOS QUE ADEMÁS NO SE VEN DE MANERA INMEDIATA.

(SIGUE EN LA PAGINA A1)

15

LLEGO AL EDTREMO DE QUE LAS VACAS QUE YA NO PRODUCIAN NADA, ERAN COMPLETAMENTE ESTERILES, LAS MATABAN, BUENO PUES ES MEJOR, PREFERIBLE QUE SE SALVARA UNA VACA, QUE NO PODIA PROCREAR QUE MATAR UNA VACA QUE SI PODIA PROCREAR. AHORA COMO SE VA A REGULAR ESO ? SERAN, SE VAN A ESTABLECER POR PROVINCIAS ALGUNOS MATADEROS, DONDE UN GRUPO DE TECNICOS, VETERINARIOS COMPETENTES, PARA EXAMINAR Y EVITAR QUE SE MATE A UNA VACA QUE PUEDA PROCREAR, UNA VACA QUE PUEDA PROCREAR HAY QUE SALVARLA. HA HABIDO UNA CIERTA MATANZA CLANDESTINA, LA IMPEDIREMOS Y SE VA A HACER UNA LEY ESTABLECIENDO SANCIONES PENALES, TANTO PARA EL QUE MATE LA VACA, COMO PARA AQUEL QUE LE AMARRE LA PATA...Y TANTO PARA EL QUE LA TRANSPORTE, COMO PARA EL QUE LA SACRIFIQUE. SE VAN A PONER LEYES PARA AQUELLOS QUE SIN SENTIMIENTOS PATRIOTICOS, SIN PATRIOTISMO, SIN PREOCUPACION POR EL PAIS ESTEN SACRIFICANDO ESTAS RESES. BUES BIEN, ESOS AUMENTOS DE CONSUMO NO ALCANZAN NI COM MUCHO, PARA SATISFACER LA DEMANDA. TODOS NOS TENEMOS QUE IMPONER VERDADERAMENTE AUMENTOS SUSTANCIALES DE CONSUMO, HAY ALGUNOS DE LOS ARTICULOS COMO EL CERDO/ QUE NECESITAN UN MINIMO DE TIEMPO, PERO QUE ES UN TIPO DE PRODUCTO QUE UN TIEMPO MINIMO SE DESARROLLA EXTRAORDINARIAMENTE. YA TENEMOS POR EJEMPLO COMO SE MULTIPLICAN. POR LO MENOS EN CINCO VECES, EN UN ANO MAS SE VUELVEN A MULTIPLICAR EN OTRAS CINCO VECES. AHORA VANOS A IR A PASOS CAUTELOSOS, PERO AHI TENEMOS POR EJEMPLO LA CRIA DE CERDOS, DESARROLLANDOSE. LAS CRIAS DE AVES, DESARROLLANDOSE TAMBIEN, HAY UNA COPERATIVA, HAY UNA ESCUELA DE PESCADORES EN VARADERO QUE TIENE CINCO BARCOS. BUENO PUES CON LOS CINCO BARCOS, LOS HIJOS DE LOS PESCADORES ESTAN PESCANDO MAS QUE LA COPERATIVA, QUE TIENE 21 BARCOS. LA COPERATIVA DE VARADERO. ES UNA VERGUENZA PARA ESA COOPERATIVA QUE LOS MUCHACHOS DE LA ESCUELA ESTEN PESCANDO MAS ? BUENO PUES ESA ESCUELA PARA PESCADORES PARA QUE LA GENTE SE DEN CUENTA, DE COMO CUANDO LAS COSAS SE ORGANIZAN BIEN, NO HAY QUE QUITARLE A LA POBLACION CONSUMO NINGUNO. LA ESCUELA DE PESCADORES DE VARADERO, QUE TIENE 1,800 MUCHACHOS ALLI, CONSUMEN EL PESCADO QUE ELLOS PRODUCEN Y NO SOLO ESO, SINO QUE INTERCAMBIAN CON OTRAS ESCUELAS, EL PESCADO POR HUEVOS, POLLOS.

AHORA BIEN, EL ESFUERZO PRINCIPAL DE LA REV. DE LAS ORGANIZACIONES REVOLUCIONARIAS INTEGRADAS, DE LOS CUADROS PRINCIPALES DE LA REV. HA ESTUDIADO TODAS LAS MEDIDAS A TOMAR, PARA UN PLAN DE TRABAJO, CON TODO EL PESO DEL APARATO POLITICO DE LA REV. SE DEDICARA AL ESFUERZO NACIONAL. HEMOS CONSTITUIDO UNA COMISION ECONOMICA, PARA ESTUDIAR BIEN TODOS LOS PROBLEMAS, HABIA MUCHOS PROBLEMAS ...POR EJEMPLO, PORQUE HABIA DE FALTAR EL VINAGRE ?

PORQUE HABIA DE FALTA EL VINAGRE EN ESTE PAIS ? ESOS SON SENCILLAMENTE, DEFECTOS DE DISTRIBUCION. Y ENTONCES PORQUE FALTABA LA BARRA DE GUAYABA ? PRECISAMENTE POR LA MISMA CAUSA, DEFECTOS DE DISTRIBUCION.

AHORA EXISTE UNA COMISION ECONOMICA DE LA DIRECCION NACIONAL DE LAS "ORI" INTEGRADA POR EL COMPANERO DORTICOS, GUEVARA Y EL COMPANRO CARLOS RAFAEL RODRIGUEZ.

OTRA COSA, CUANDO SE HIZO LA LEY DE LA REFORMA AGRARIA.....

... EN EL "INRA" HACIA FALTA UN COMPANERO COMPETENTE QUE PUDIERA DECICAREE TODO EL TIEMPO, DESDE POR LA MANANA HASTA LA NOCHE A TODOS LOS PROBLEMAS DE LA AGRICULTURA, EN REALIDAD NOSOTROS TENIAMOS MUCHO TRABAJO. EL COMPANERO CARLOS RAFAEL TRABAJO MUY DURO EN LAS EXPORTACIONES, VIAJO POR LOS PAISES SOCIALISTAS .....EL COMPANERO CARLOS RAFAEL RODRIGUEZ ~~HA~~ FUE DESIGNADO PARA HACER LOS PRESUPUESTOS DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO Y LOS HIZO BIEN. FUE TAMBIEN JUNTO AL COMPANERO GUEVARA, DORTICOS EN LA JUNTA DE PLANIFICACION Y TRABAJO EN LA REFORMA UNIVERSITARIA, EL COMPANERP CARLOS RAFAEL ES UN GOMPANERO PROBADO DE TRABAJO ADEMAS...QUE HACIA FALTA EN EL "INRA" ? EN LA INRA HACIA FALTA LA PUERTA QUE ENGRANARA Y QUE ENGRANARA BIEN CON COMERCIO EXTERIOR Y COMERCIO INTERIOR PORQUE ? PORQUE LA AGRICULTURA NECESITAN FERTILIZANTES QUE SE NECESITAN EN EL MOMENTO Y NO PUEDEN FALLAR. LA AGRICULTURA REQUIERE EXPERIENCIA Y NO PUEDE IMPORTARLA Y TIENE QUE ESTAR EN EL MOMENTO OPORTUNO Y NO PUEDE FALLAR. REQUIERE UN TIPO DE COMBUSTIBLE PARA LAS BOMBAS, PARA LA MAQUINARIA QUE NO PUEDEN FALLAR, PIEZAS DE RESPUESTO, MAQUINARIAS, IMPLEMENTOS AGRICOLAS, UN SOLO DESAJUSTE EN UNA SOLA DE ESAS COSAS, QUE LLEGUE LA COSECHA Y NO HAYA AVIONES O LLEGUE LA SIEMBRA Y EN EL MOMNENTO OPORTUNO NO ESTEN LOS ABONOS QUIMICOS, O NO ESTEN LOS EQUIPOS, LUEGO LA COORDINACION QUE TIENE QUE HABER ENTRE COMERCIO EXTERIOR Y LA ACTIVIDAD QUIMICA/<sup>IGUAL QUE</sup> LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL ES MUY GRANDE. tiene que SER UNA PERSONA FAMILIARIZADA CON LOS . CON TIEMPO, PREVISORAMENTE. INSTAURAR LA AUTORIDAD. AQUI HAY CIERTAS COSAS QUE NO HAN DEBIDO SER. UNA CAMBIADERA DE ADMINISTRADORES, HAY QUE ESTABLECER LA AUTORIDAD. SABER DISTINGUIR LO QUE CORRESPONDE AL APARATO POLITICO, LA CUESTION DE CONTROL, DE DIRECCION DEL APARATO POLITICO DE LA REVOLUCION Y LA FUNCION DEL TRABAJO RESPONSABLE, CUMPLIMIENTO DE LAS METAS. NOS INTERFERIMOS EN UNAS ACTIVIDADES CON OTRAA, EN QUE LA GENTE NO SEPA REALMENTE COMO ES QUE TIENEN QUE HACER LAS COSAS, COMO TIENE QUE FUNCIONAR TODO Y ENTONCES ESO ES UNA DE LAS COSAS QUE LE HEMOS PEDI DO AL COMPANERO CARLOS RAFAEL, QUE SE ABSTENGA DE OTRA ACTIVIDAD, ~~ZHEKESG.~~

TENEMOS MAQUINARIA SUFICIENTE, TIERRA SUFICIENTE, CONDICIONES SUFICIENTES PARA AUMENTAR TODO ESO Y LA PRODUCCION. ES SABER UTILIZAR TODO ESO, CUANTO ES\* FUERZO HUMANO SEA NECESARIO PARA LOGRARLO. TIENE QUE HABER VOLUNTAD, VOLUNTAD

VOLUNTAD DEL GOBIERNO  
 DEL PUEBLO, /TIENE QUE HABER UNA VOLUNTAD INSUPERABLE. la voluntad de EXPLICAR  
 TODOS TODOS ESOS RECURSOS. SUPERAR TODAS LAS DEFICIENCIAS DE TODO TIPO, DE AD  
 MINISTRADORES, DE COORDINACION DE TODO TIPO, DE PLANES. TENEMOS QUE HACERLO  
 DEBEMOS HACER LAS COSAS Y LAS VAMOS A HACER. Y ENTONCES, AHI ES DONDE VA A ES  
 TAR, LOS RECURSOS ECONOMICOS, NO TARDARAN MUCHOS MESES Y VEREMOS EL RESULTADO  
 NOSOTROS HEMOS COMENTADO ESTE PLAN. VAMOS A PROCURAR QUE DE LO QUE SE LE  
 ASIGNE A CADA CUAL NO FALTE NADA Y QUE LO QUE TENGAMOS POR DELANTE SEAN AUMEN  
 TOS, NO DISMINUCIONES. ,HEMOS PERDIDO/POR IR PAULATINAMENTE COMENTANDO MEDIDAS  
 . NO DEBEMOS REGATEAR EL ESFUERZO QUE SEA NECESARIO PARA LA SOLUCION DE TODOS  
 ESOS PROBLEMAS DE LA PRODUCCION AGRICOLA, HAY QUE DAR LA BATALLA CONTRA EL  
 ENEMIGO, PRECISAMENTE LAS ESPERANZAS DEL ENEMIGO QUEDEN DERROTADAS. CUALES SON  
 LAS ESPERANZAS DEL ENEMIGO? DEBILITAR LA REVOLUCION? PARA QUE LA REVOLUCION  
 PIERDA SU TREMENDO IMPACTO, SU TREMENDA INFLUENCIA EN LA AMERICA LATINA. POR  
 EJEMPLO, SU ESPERANZA ESTA EN QUE NOSOTROS NO PODAMOS VENCER ESAS DIFICULTA-  
 DES, SU ESPERANZA ESTA EN QUE SU BLOQUEO, SUS AGRESIONES COMIENCEN A SURTIR  
 SUS EFECTOS EN NUESTRO PAIS, DEBILITAR EL FRENTE INTERNO, DEBILITAR LA FE EN  
 LA REVOLUCION, DEBILITAR EL ESPIRITU REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO , EN ESTE PROB  
 BLEMA DE LOS ABASTECIMIENTOS, DEBILITAR LA INFLUENCIA DE LA REVOLUCION CUBANA  
 EN LA AMERICA LATINA, PORQUE EL IMPERIALISMO DESEA QUE LA INFLUENCIA SE DEBI  
 LITE, QUE, QUE EL IMPERIALISMO TEME COMO A LA MUERTE MISMA LA INFLUENCIA DE  
 LA REVOLUCION CUBANA EN LA AMERICA LATINA. EL IMPERIALISMO SABE QUE ESA IN-  
 FLUENCIA ES UNA INFLUENCIA GRANDE. EL IMPERIALISMO SABE QUE CUANDO LOS PUEBLOS  
 DE LA AMERICA LATINA SE LIBEREN, ESE DIA SERA EL PROPIO FIN DEL IMPERIALISMO.  
 Y POR ESO, PARA TRATAR DE RESTARNOS INFLUENCIA, PONEN SUS ESPERANZAS EN QUE  
 NOSOTROS NO PODAMOS VENCER ESAS DIFICULTADES, PONEN SUS ESPERANZAS EN QUE EL  
 PUEBLO SE DEBILITE..... EN MESAS REVOLUCIONARIAS, PONEN SUS ESPERANZAS EN  
 ESTOS PROBLEMAS. COMO PARTE FUNDAMENTALES DE SUS PLANES. NOSOTROS TENEMOS QUE  
 DESTRUIR ESTAS ESPERANZAS DEL IMPERIALISMO. NOSOTROS TENEMOS QUE SABER QUE  
 ESTAMOS LIBRANDO ESTA LUCHA Y A CTUAR COMO TALES, SABIENDO QUE AL IGUAL QUE EN  
 PLAYA GIRON, AL IGUAL QUE CUANDO TUVIMOS QUE ENFRENTARNOS CON LAS ARMAS AL ENE  
 MIGO, AHORA TENEMOS QUE ENFRENTARNOS A LA PRODUCCION. NOSOTROS TENEMOS FE,  
 PRIMERO EN LA CAPACIDAD DE LA REVOLUCION PARA AUMENTAR LA REVOLUCION Y ADEMAS  
 TENEMOS UN GRAN FE EN LA CAPACIDAD DE NUESTRO PUEBLO, DE SUS HIJOS, DE RESIS\*  
 TIR PARA MANTENERSE ENHIESTOS, PARA NO PERDER SU ANIMO Y DEBILITARSE. QUE NOS  
 DEMOSTRO LA ASAMBLEAZZZZ GENERAL DEL PUEBLO. CONCENTRACION GIGANTESCA. QUE  
 NOS PIDE EL PUEBLO A NOSOTROS? NOS PIDE QUE NOSOTROS LE RESOLVAMOS SUS DIFI  
 CULTADES, NO. NOS PIDE EL PUEBLO FORMULAS MAGICAS. NOS PIDE EL PUEBLO QUE HAGA  
 MOS MAS DE LO QUE PODAMOS HACER? NO, EL PUEBLO NO NOS PIDE ESO. QUE NOS PIDE  
 PUES EL PUEBLO, EL PUEBLO QUE TIENE DERECHO A PEDIR. TIENE DERECHO A PEDIR

QUE NOSOTROS HAGAMOS TODO LO QUE PODAMOS HACER. QUE NOSOTROS SEPAMOS REACCIONAR ANTE LOS PROBLEMAS. QUE NOSOTROS SEPAMOS ENCONTRAR FORMULAS. ESO EL PUEBLO TIENE DERECHO A PEDIRNOS. PERO EN EL MOMENTO EN QUE EMPIECEN A DISTRIBUIRSE EMPEZARA A SU VEZ LA LUCHA PARA QUE LA DISTRIBUCION SEA LO MAS PERFECTA POSIBLE. QUE NO HAYA UN TIPO QUE TRATE DE OBTENER PRIVILEGIOS, QUE NO HAYA NADIE QUE TRATE DE LOGRAR, QUE NO HAYA NADIE QUE SE ACUERDE DE SU AMIGUITO, AQUI NO PUEDE HABER AMIGUITOS, NO PUEDE HABER PRIVILEGIOS PARA NADIE Y ENTONCES QUE SE HAGA UNA DISTINCION. QUE INMEDIATAMENTE JUNTO CON ESTE GRAN ESFUERZO, QUE TENEMOS LAS CONDICIONES PARA CONFRONTAR LAS DIFICULTADES DE TIPO NATURAL A PESAR ..... NOSOTROS TENEMOS LOS MEDIOS PARA AUMENTAR CONSIDERABLEMENTE NUESTRA PRODUCCION Y ESTAR A LA ALTURA DE NUESTRAS NECESIDADES CRECIENTES DE LA NACION Y SITUARLA A LA ALTURA DE LA DEMANDA CRECIENTE.

PREGUNTA: ALGUNAS PERSONAS HAN IDO CREANDO UN MERCADO EFICIENTE PARALELO NO SOLO DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS, SINO INCLUSIVE DE UNA SERIE DE ARTICULOS, COMO POR EJEMPLO, TELA DE PANALES Y DEMAS, QUE COMPRAN INCLUSIVE EN ALMACENES NACIONALIZADOS, PERSONAS CON UN OCIO AMPLIADO, QUE DISPONEN DEL TIEMPO SUFICIENTE PARA ELLO Y DESPUES SE DEDICAN A ESPECULAR CON LOS DISTINTOS PRODUCTOS. APARTE DE LAS MEDIDAS DE PRODUCCION, DE DISTRIBUCION ACORDADAS POR EL GOBIERNO, ALGUNAS OTRAS CON RESPECTO A REPRIMIR A ESOS SENORES.-

RESPUESTA:- ESA ES UNA DE LAS COSAS QUE MAS IRRITA AL PUEBLO. HAY CIERTA GENTE QUE VENDEN AMBULANTE ARTICULOS, QUE LOS VENDEN CARISIMOS. ES UN VERDADERO ATRACO Y LA REVOLUCION NO PUEDE PERMITIRLO. RECIENTEMENTE SE APROBO TAMBIEN UNA LEY ESTABLECIENDO CIERTAS COMISIONES Y CIERTAS REQUISITOS CONTRA ESE TIPO DE NEGOCIO. ERA NECESARIO PRESENTAR LAS FACTURAS PARA LAS COMPRAS. NO SE HA QUE RIDO SUPRIMIR TODO ESE TIPO DE COMERCIO, ES UN COMERCIO QUE DA/DOLOR<sup>MAS</sup>ES DE CA BEZA, QUE BENEFICIO. PERO SI SE HAN TOMADO LAS MEDIDAS Y TIENEN QUE ES OBLIGACION DEL MINISTERIO DEL COMERCIO INTERIOR Y ES OBLIGACION DEL MINISTERIO DEL INTERIOR, SENCILLAMENTE ABORDAR, ES OBLIGACION DE ELLO EN FORMA, ES PARTE DE SU TRABAJO LA APLICACION DE LA MEDIDA ADOPTADA Y SI NO ES SUFICIENTE, ENTONCES LA APLICACION DE NUEVAS MEDIDAS A ESTE TIPO DE COMERCIO. EL ESPECULADOR ES EL ENEMIGO NUMERO UNO. ES UN TIPO SIN CONCIENCIA Y SIN MORAL QUE TRATA VALERSE DE UNA SITUACION PARA MEDRAR. ES UN PRIVILEGIADO QUE A SU VEZ EXPLOTA EL EGOISMO DE OTROS PRIVILEGIADOS, QUE ESTAN DISPUESTOS A DAR MAS Y A COMPRAR MAS. NOSOTROS NO PODEMOS PERMITIR ESO. LAS MEDIDAS TIENEN QUE SER DRASTICAS Y LAS MEDIDAS TIENEN QUE ACABAR CON EL ESPECULADOR, TIENEN QUE LLEVARLOS A LOS TRIBUNALES REVOLUCIONARIOS, INCLUSO/AL PAREDON, <sup>LLEGAR</sup> llegar al paredon contra el especulador.

PREGUNTA:- COMANDANTE, A FINES DE LA SEMANA PASADA, SE HA CONSTITUIDO LA DIRECCIONAL NACIONAL DE LAS "ORI". EN QUE MEDIDA INFLUYE LA CREACION DE LA DIRECCION

NACIONAL DE LAS "ORI" A LAS TAREAS DE LA REVOLUCION ?.

BUENO DEJAME DECIRTE, EN PRIMER LUGAR/<sup>QUE/</sup>LAS INTEGRACION OFICIAL DE LA DIRECCION DE LAS "ORI" LA DIRECCION CONSTITUYE EL EPILOGO DE TODOS EL PROCESO DE INTEGRACION DE LAS ORGANIZACIONES REVOLUCIONARIAS. COMO SE PODRA APRECIAR POR LA LISTA DE LOS COMPANEROS QUE FORMAN PARTE DE LA DIRECCION NACIONAL, ES UN TIPO DE ORGSNISMO VERDADERAMENTE REPRESENTATIVO DE LAS FUERZAS Y LOS FACTORES QUE INTERVINIERON EN EL PROCESO REVOLUCIONARIO Y EN LAS CONQUISTAS DE LA REV. Y EN PLASMAR LA REV. ES POSIBLE QUE NATURALMENTE SON MUCHOS LOS COMPANEROS QUE HICIERON MUCHAS COSAS, NO ESTAN TODOS, PERO EN REALIDAD, TIENE MUY POCAS LAGUNAS, SIEMPRE, NATURALMENTE PUEDE FALTAR ALGUN COMPANERO DE TODO EL PROCESO REVOLUCIONARIO, HAN ESTADO AHI, EN SU DIRECCION COMPUESTO DE 25 MIL LAS FUERZAS, LOS FACTORES, LOS SECTORES LOS DIRIGENTES, QUE PARTICIPARON EN EL PROCESO REVOLUCIONARIO. NOSOTROS HICIMOS UN ESFUERZO PARA QUE ESA DIRECCION NACIONAL FUERA UNA EFECTIVA REPRESENTACION. ESA FUERZA QUE INTEGRAN LA DIRECCION DE LA ORGANIZACION MARXISTALENINISTA DE LA CLASE OBRERA, DEL PUEBLO TRABAJADOR. ES PRECISAMENTE YA UNA DIRECCION NACIONAL DE UN APARATO QUE EXISTE: LA ORGANIZACION REVOLUCIONARIAS INTEGRADAS. PERO QUE NO ES SINO, UNA ETAPA, TRAS DE LA CUAL TIENE PUES YA LA ORGANIZACION DEL PARTIDO UNIDO DE LA REV. SOCIALISTA QUE ES EL EPILOGO. ENTONCES, LA DIRECCION NACIONAL SE REUNION CON LOS BUROS PROVINCIAL DE LAS "ORI" PARA PRECISAMENTE TRAZAR LA ORIENTACION BELACIONADO CON LOS PROBLEMAS DE LA AGRICULTURA. SE HIZO UNA LARGA Y/<sup>UTIL/</sup>~~UNA~~/DISCUSION y se lanzo ya LA CONSIGNA DE DIRIGIR TODO EL ESFUERZO DE LAS "ORI" EN EL CAMPO DE LA AGRICULTURA, CONSCIENTE DE QUE HAY QUE DAR UNA GRAN BATALLA NOSOTROS TENEMOS MUCHAS ESPERANZAS EN ESA ORGANIZACION, HABLANDO DE ESA CUESTION DE LAS ORGANIZACIONES REVOLUCIONARIAS INTEGRADAS, NOSOTROS TENEMOS QUE IR TAMBIEN A UNA ETAPA DE MEJORAMIENTO, DE MEJORAMIENTO DE LOS NUCLEOS REVOLUCIONARIOS, EN NECSESARIO ALGUNAS COSAS QUE ES INCUESTIONABLE, EL MIEMBRO DEL NUCLEO REVOLUCIONARIO TIENE QUE SER SIN DISCUSION DE NINGUNA CLASE, DEBE SER EN EL LUGAR EN QUE ENCUENTRE, EN EL LUGAR DONDE TRABAJE, EL EJEMPLO DE TODOS LOS DEMAS. ES NECESARIO QUE SE CREE ALGUN PRIVILEGIO ? POR SUPUESTO, LOS REVOLUCIONARIOS DEBEMOS INMEDIATAMENTE PONERLE COTO A TODO AQUEL QUE FALTE A LA DISCIPLINA, A LA FALTA DE CONCIENCIA REVOLUCIONARIA, FALTA DE EJEMPLO. QUE TIENE QUE SER UN NUCLEO REVOLUCIONARIO ? UNA ORGANIZACION NUMEROSA ? NO NO TIENE QUE SER UNA ORGANIZACION NUMEROSA. ENE LOS MEJORES ELEMENTOS DE LA CLASE OBRERA, DEL PUEBLO, DE LA REV. HAY QUE INISITIR UNA Y MIL VECES QUE NO QUEREMOS UNA ORGANIZACION GRANDE, SINO QUE QUEREMOS UNA ORGANIZACION BUENA, QUE NO INTERESA LA CANTIDAD, QUE LO QUE INTERESA ES LA CALIDAD

Y ESO LO ADVERTIMOS MUY SERIAMENTE Y LO ADVERTIMOS A TODOS LOS COMPANEROS REVOLUCIONARIOS, LA NECESIDAD DE LA VIGILANCIA, POR ELEVAR LA CONCIENCIA REVOLUCIONARIA Y LA CALIDAD DEL NUCLEO REVOLUCIONARIO. YA ESTAN CONSTITUIDOS UN GRAN NUMERO DE NUCLEOS, HAY QUE VER EL COMPORTAMIENTO DE LOS NUCLEOS, Y EL CUMPLIMIENTO ESTRICTO DEL PRINCIPIO <sup>/DE QUE/</sup> EN EL NUCLEO TIENE QUE DAR LO MEJOR LO MAS TRABAJADOR, QUE DEL NUCLEO NO SE EXPORTA PRIVILEGIO DE NINGUNA TIPO, SER DEL NUCLEO SIGNIFICA SACRIFICIO, EL DEBER DE SER EL EJEMPLO DE LOS DEMAS TRABAJADORES, LOS QUE MAS TRABAJAN, LOS QUE MAS SE ESFUERZAN, LOS QUE MAS LUCHEN, UNA Y MIL VECES TENEMOS QUE INSISTIR, POR SI HAY ALGUNO QUE NO ENTIENDA, ESE TIENE QUE SER EL NUCLEO REVOLUCIONARIO, Y SOBRE LA BASE DE ESOS NUCLEOS SE TIENE QUE CONSTITUIR LA ORGANIZACION, QUE DEBER SER LA MEJOR DE LA CLASE TRABAJADORA Y LO MEJOR DEL PUEBLO. EN ESO TAMBIEN TENEMOS QUE SER FIRMES. Y ESO ES TAMBIEN TAREA QUE NOS PREOCUPE A LA REVOLUCION. NOSOTROS, A TRAVES DE LAS ESCUELAS, DE INSTRUCCION, A TRAVES DE LA PROPIA LUCHA, TENEMOS QUE IR CREANDO UN APARATO, ESE APARATO POLITICO QUE ES EL INSTRUMENTO DE LA REVOLUCION, TIENE UNA CONDICION FUNDAMENTAL, CONTROLAR TODAS LAS ACTIVIDADES DE LA REV. ES EL UNICO INSTRUMENTO IDONEO, PARA LLEVAR ADELANTE LA REV. Y POR LO TANTO ESE INSTRUMENTO TIENE QUE SER PERFECTO. DENTRO DE ESE APARATO POLITICO, PUEDE ENCONTRAR GRANDES VALORES, PUEDE ENCONTRAR GRANDES TEORIAS PUEDE ENCONTRAR UNA GRAN SATISFACCION, PERO LO QUE NO ENCONTRARA SERA PRIVILEGIO DE NINGUNA CLASE, NI DE NINGUN TIPO ~~ESPECIAL~~ SOCIAL NI ECONOMICO NI DE NINGUN GENERO. ESA ES OTRA CUESTION, TENEMOS QUE PREOCUPARNOS POR QUE ESOS PRINCIPIOS SE CUMPLAN, POR UNA SELECCION Y POR UNA REVISION, INCLUSO DE TODOS ESOS NUCLEOS, AHORA YA LLEVAMOS DETERMINADO NUMERO, Y AHORA TENEMOS QUE REVISAR EL TRABAJO, CONFRONTAR TODAS LAS CANTIDADES DEL PARTIDO MARXISTA LENINISTA DE LA REVOLUCION, QUE SON LA GRAN TAREA HISTORICA QUE TIENE LA REVOLUCION CUBANA, LA GRAN MISION HISTORICA DE LA REVOLUCION CUBANA.

FIN

**TEXTO DE LA LEY CREANDO LA "JUNTA NACIONAL PARA LA DISTRIBUCION DE ABASTECIMIENTOS" (Leída por Fidel Castro el día Marzo 12, 1962)**

**OSVALDO DORTICOS TORRADO, Presidente de la República de Cuba.**

**HAGO SABER** que el Consejo de Ministros ha acordado y yo he sancionado lo siguiente:

**POR CUANTO,** el desarrollo de nuestro proceso revolucionario ha significado a través del empleo urbano, de las rebajas de rentas en las viviendas, de la eliminación del pago por la enseñanza y otras medidas análogas, un incremento considerable en la capacidad adquisitiva de la población de las ciudades.

**POR CUANTO,** la Reforma Agraria, al transformar en propietarios a los antiguos arrendatarios y precaristas, que en su condición de pequeños cultivadores eran antiguamente explotados por terratenientes, compañías asucareras e intermediarios, así como al incrementar también el empleo en el campo, ha dado al campesino y a los antiguos obreros, agrícolas, hoy transformados en cooperativistas y granjeros, una capacidad de compra que determina de inmediato la elevación del nivel de consumo de productos agro-pecuarios en las zonas rurales y una demanda de artículos industriales en esas zonas varias veces superior a la que existía en Enero de 1959.

**POR CUANTO,** por otra parte el incremento de la producción agrícola e industrial a un ritmo no logrado antes se ve, sin embargo, limitado por el brutal cerco económico dirigido por el imperialismo norteamericano, contra la economía nacional, mediante el bloqueo de la venta de materias primas, piezas de repuesto, fertilizantes, insecticidas, etc., lo que ha obligado a nuestra agricultura e industria a cambios bruscos en la organización de

sus recursos productivos e impide, por ello, que la producción agraria e industrial de ciertos artículos de consumo, alcance en este momento el ritmo creciente de la demanda.

POR CUANTO, esta situación de escasez relativa de ciertos artículos ha sido utilizada por elementos antisociales y contrarrevolucionarios para especular unos y fomentar otros campañas dirigidas a promover el acaparamiento y a fomentar la incertidumbre de los consumidores respecto al suministro de artículos cuya existencia es, sin embargo, suficiente para cubrir el consumo actual.

POR CUANTO, es deber del gobierno revolucionario hacerle frente a esta situación anormal, organizando una forma de distribución que resulte equitativa y permita a todas las zonas de la ciudadanía igual acceso a los artículos de consumo corriente, eliminando así los defectos de distribución que han surgido como secuela de la situación antes apuntada.

POR TANTO, en uso de las facultades que le están conferidas, el Consejo de Ministros resuelve dictar la siguiente LEY NUMERO 1015, sobre la mejor distribución de los abastecimientos.

ARTICULO PRIMERO.- Con el objeto de lograr una mejor distribución de los abastecimientos y artículos de consumo corriente, se crea una JUNTA NACIONAL PARA LA DISTRIBUCION DE LOS ABASTECIMIENTOS.

ARTICULO SEGUNDO.- La Junta Nacional para la Distribución de los Abastecimientos estará integrada por un representante del Instituto Nacional de Reforma Agraria, un representante del Ministerio de Industrias, un representante del Ministerio de Comercio Interior, un representante del Ministerio del Trabajo, un repre-

representante del Comité Ejecutivo de la Central de Trabajadores de Cuba, un representante de los Comités de Defensa de la Revolución, y un representante de la Federación de Mujeres Cubanas.

**ARTICULO TERCERO.-**

Inciso A).- Disponer, previa consulta al Consejo de Ministros, la lista de artículos de consumo, que por razones justificadas, deban ser sometidos a un racionamiento local o nacional.

Inciso B).- Disponer, previa consulta al Consejo de Ministros, el régimen de racionamiento que deba adoptarse en relación con cada artículo así como las cantidades del mismo que deban ser distribuidas entre la población.

Inciso C).- Disponer, previa consulta al Consejo de Ministros, las rectificaciones relativas que deban hacerse en cuanto al abastecimiento de la industria privada y estatal y de los comercios del giro gastronómico, privados y estatales, de los productos sometidos a racionamiento.

Inciso D).- Organizar, previa consulta al Consejo de Ministros, el sistema de racionamiento y la vigilancia con respecto a la ejecución del mismo, así como determinar los organismos estatales y populares que deban participar en la ejecución y vigilancia de ese régimen de racionamiento.

Inciso E).- Proponer al Consejo de Ministros cuantas medidas estime oportunas para el mejor desarrollo del racionamiento.

**ARTICULO CUARTO.-** Se derogan cuantas disposiciones legales o reglamentarias se opongan al cumplimiento de lo dispuesto en la presente LEY, la que comenzará a regir a partir de su publicación en la Gaceta Oficial de la República.

Fde.- Osvaldo Dorticós Torrado  
Presidente de la República

Fidel Castro Ruz  
Primer Ministro

Máximo Berman  
Ministro de Comercio Interior.

La Habana, Marzo 12 de 1962.-